

4. EXPOSICION DIRECTA DE LOS PUEBLOS INDIGENAS (CONSEJOS NACIONALES) SOBRE LOS IMPACTOS NEGATIVOS DEL HURACAN MITCH.

4.1 PONENCIA DE HONDURAS PRESENTADA POR ERNESTO SÚCHITE, PRESIDENTE DE CONPAH

4.1.1 EXPERIENCIAS DE LA CONPAH PARA ENFRENTAR LA EMERGENCIA, CANALIZACIÓN DE AYUDA Y SISTEMATIZACIÓN DE DAÑOS

Antes del Mitch estábamos en un proceso de negociación, habíamos firmado un nuevo documento de compromisos: "El Gobierno manifiesta su firme voluntad de cumplir con sus compromisos y una Comisión Bipartita de análisis y seguimiento de los compromisos entre las partes..." El documento firmado tiene 19 compromisos, que ahora valoramos como parte de la emergencia.

La profunda preocupación por la agudización de la miseria y el aislamiento de los pueblos indígenas y negros, agravado ahora por el Mitch, debe ser motivo de atención en esta coyuntura.

En un contexto socioambiental muy frágil, y donde hay toda una búsqueda de caminos alternativos para la reconstrucción del país, sería equivocado no participar de las decisiones económicas y políticas que afectan profundamente la vida actual y futura de nuestros pueblos indígenas y negros.

"Sería equivocado no participar de las decisiones económicas y políticas que afectan profundamente la vida actual y futura de nuestros pueblos indígenas y negros"

4.1.2 EL DESASTRE OCASIONADO POR EL HURACÁN MITCH

En ocho días, el territorio hondureño fue severamente golpeado por el Huracán Mitch, calificado como el más devastador fenómeno natural en la historia del país. Las cifras preliminares presentadas en el ámbito humano registraban 5,273 muertes, 11,085 desaparecidos, 1,932,482 damnificados y de ellos 427,138 personas estaban ubicadas en albergues; de una población de cinco millones y medio de habitantes. Con relación a los pueblos indígenas y negros, se reportaron preliminarmente 192

comunidades directamente afectadas, 2,743 viviendas destruidas, 1,342 semidestruídas, 6,139 familias afectadas y unas doscientas mil personas damnificadas.

4.1.3 COMO RESPONDIÓ LA CONPAH Y SUS FEDERACIONES Y ORGANIZACIONES MIEMBROS

El Mitch generó al principio una gran incertidumbre, que nos llevó al diseño del "Plan de Emergencia para Mitigar los Daños del Huracán Mitch en las Comunidades Indígenas y Negras". Este Plan fue enviado a unas veinte